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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЕКАТЕРИНА БОГАТОВА,  
РУКОВОДИТЕЛЬ АБСОЛЮТ-БАНКА 
В ЕКАТЕРИНБУРГЕ:
— Последние 10 лет придерживаемся традиции дет-
ства моих родителей: лепим пельмени всей семьей. 
В конце декабря мы выбираем несколько вечеров, 

когда на улице стабильная минусовая температура, чтобы было где хранить 
«лепнину», покупаем мясо, сами делаем фарш, замешиваем тесто и лепим 
тысячу, а то и больше пельменей. Главное — не забыть сделать несколько 
«счастливых»! Это очень уютное занятие. Получается семейная мини-
фабрика: один мнет тесто, другой раскатывает его, третий накладывает 
фарш и защипывает пельмень. Во время этой работы мы болтаем, от души 
смеемся, вспоминая разные забавные семейные истории. Иногда за таким 
занятием уходишь практически в медитацию — настолько сосредотачива-
ешься на раскатывании идеально круглого сочня. А иногда просто ловишь 
себя на мысли: как здесь тепло! Кстати, за новогодние праздники все нале-
пленные пельмени расходятся.

АЛЕКСЕЙ ДУШИН,  
РЕКТОР УРАЛЬСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ГОРНОГО 
УНИВЕРСИТЕТА:
— В вузе каждый год мы создаем светящуюся фигу-
ру — символ года, которую выставляем на всеобщее 

обозрение. Так, вскоре к нашей коллекции добавится дракон — символ 2024 
года. Еще одна традиция — выбирать камень года. В следующем году это 
будет аметист. Поэтому всем гостям нашего вуза мы будем дарить аметисты. 
Третья традиция — проводить новогодние балы, а также исполнять желания 
наших студентов на Татьянин день. 25 января мы выбираем самые достойные 
желания и стараемся реализовать их в течение года. Как правило, это личные 
пожелания, например поездка куда-нибудь, обучение по какой-либо програм-
ме за счет вуза или спонсора, а также приобретение техники или книг.

Моя личная новогодняя традиция — ходить во время праздников 
в театр. Это мы делаем всей семьей.

АНДРЕЙ МИСЮРА,  
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
КОРПОРАЦИИ РАЗВИТИЯ СРЕДНЕГО 
УРАЛА:
— В этом году мы в Корпорации развития Среднего 
Урала проведем креативный праздник — отправимся 

всем коллективом на завод «Фарфор Сысерти». Там будет организован 
мастер-класс по росписи фарфоровой чашки. Все изделия останутся участ-
никам на долгую память. Так сотрудники проведут время вместе в необычной 
обстановке, укрепят связи, смогут посмотреть друг на друга с иного ракурса. 
На мой взгляд, это гораздо интереснее, чем стандартные новогодние засто-
лья в кафе и ресторанах.

В моем детстве перед Новым годом мама всегда делала генеральную 
уборку, а мы с отцом выходили на улицу и трясли ковры. Таким образом мы 
«выносили», «вычищали весь негатив» из дома, чтобы наступающий Новый 
год был лучше и чище. 

В семье моей супруги перед Новым годом все собираются в полном 
составе и вместе лепят пельмени. Один пельмень — обязательно с перцем: 
тот, кому он достанется, в наступающем году будет самым счастливым.

Есть одна новогодняя традиция, которая прошла со мной сквозь года: 
выходить в новогоднюю ночь во двор и смотреть на фейерверки или запу-
скать их самим, а также жечь бенгальские свечи. Для меня и моей семьи это 
неотъемлемый атрибут праздника.

АНТОН АНТОНОВ,  
КОММЕРЧЕСКИЙ ДИРЕКТОР 
МАКРОРЕГИОНА «УРАЛ» TELE2:
— Новый год в компании мы отмечаем обычно в январе, 
на Старый Новый год. Потому что в декабре все закры-
вают проекты и нет возможности по-настоящему рас-

слабиться. Но с коллегами из отделов, кто работает в моей дирекции, мы все 
равно всегда встречаемся в декабре, чтобы поздравить друг друга с наступа-
ющим Новым годом и пообщаться. Например, в этом году в начале декабря мы 
сходили поиграть в настольный теннис и устроили мини-чемпионат.

Для создания праздничного настроения в конце года у нас проходит 
традиционный предновогодний телерадиоэфир, в котором я тоже принимаю 
участие. Коллеги поздравляют другу друга, подводят итоги года и рассказы-
вают о проектах, которыми гордятся. 

С семьей мы уезжаем к родителям в Тюмень и Новый год празднуем там. 
В обязательной программе — каток, хоккей с сыновьями, горнолыжный 
спорт. Каникулы я предпочитаю проводить активно, чтобы потратить макси-
мум энергии и получить массу впечатлений. Тогда, возвращаясь к рабочим 
будням, чувствуешь, что отдохнул. Если позволяет время в каникулы, я очень 
люблю путешествовать с семьей на автомобиле по Уралу.

ЕВГЕНИЙ МОРДОВИН,  
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
КОМПАНИИ «УГМК-ЗАСТРОЙЩИК»:
— Для меня главная новогодняя традиция — собрать-
ся всей семьей и постараться провести время вместе. 
Например, проснуться с утра и весь день с детьми раз-

влекаться, кататься с горки, каждый день ходить в новые места. Это для них 
и для нас, родителей, очень ценно. И этой традиции мы верны вот уже послед-
ние 20 лет.

АЛЕКСЕЙ ЛУЦЕНКО,  
ДИРЕКТОР ПО РАЗВИТИЮ 
РОЗНИЧНОГО БИЗНЕСА БАНКА 
«СИНАРА»:
— Каждый год мы ставим и украшаем елку, готовим 
под «Иронию судьбы» традиционное для нашей семьи 

новогоднее блюдо. Мы не обмениваемся подарками заранее или в полночь, 
после боя курантов. Мы ждем, когда ночью, пока все спят, Дед Мороз забот-
ливо положит подарки, а утром с одинаковым любопытством — и дети, 
и взрослые — бежим к елке.

ВАЛЕРИЙ АНАНЬЕВ,  
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
КОМПАНИИ 
«АТОМСТРОЙКОМПЛЕКС»:
— В вопросах новогодних традиций я совершенно 
не оригинален: вот уже 20 лет каждый Новый год мы 

ходим в баню. Поскольку 31 декабря всеобщими усилиями стало нерабочим 
днем, провожу этот день дома, за городом. Стараюсь, если есть такая воз-
можность, с утра пробежаться на лыжах. Если погода не позволяет, то иду 
в бассейн. А в районе обеда на пару часов мы обязательно собираемся в бане 
давней компанией: друзьями и партнерами по «Атомстройкомплексу», 
с которыми не только работаем вместе вот уже 28 лет, но и живем по сосед-
ству. Мы обсуждаем итоги уходящего года, формулируем задачи на пред-
стоящий год и просто общаемся в свое удовольствие. Потом возвращаемся 
к своим близким, чтобы встретить Новый год в теплом семейном кругу.

ЛЕОНИД ГУНКЕВИЧ,  
КООРДИНАТОР ОБЩЕРОССИЙСКОЙ 
ОБЩЕСТВЕННОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
«ДЕЛОВАЯ РОССИЯ» ПО УРФО:
— Новый год мы отмечаем в деревне Космакова, где 
сплочение и тепло семьи и соседей становятся основны-

ми ингредиентами праздника. Посмотрев традиционное обращение президен-
та, мы не затягиваем и ложимся спать, чтобы утром быть бодрыми и полными 
сил для прогулок с нашими питомцами: собаками, пони и альпаками.

Первые дни в новом году мы посвящаем размышлениям и планирова-
нию наших следующих шагов. Верю, что то, как мы проводим этот период, 
отражает наш внутренний настрой и способствует созданию желаемого 
будущего. Поэтому можно сказать, что наша семейная традиция — это 
не просто отметить Новый год, а заложить основу для нового позитивного 
этапа нашей жизни.

ИРИНА КУЗЬМИНА,  
ДИРЕКТОР ДЕЛОБАНКА:
— В нашей семье есть теплая традиция — мы вместе пишем 
письмо в будущее с добрыми словами и пожеланиями друг 
другу. Это письмо мы храним в течение года и с особым тре-
петом читаем под бой курантов в наступающем году.

АЛЕКСЕЙ ДОЛГОВ,  
ПРЕЗИДЕНТ УРАЛЬСКОГО БАНКА 
РЕКОНСТРУКЦИИ И РАЗВИТИЯ:
— Новый год — семейный и домашний праздник, 
поэтому мы встречаем его в родительском доме. Толь-
ко там, даже будучи взрослым, ты можешь снова 

попасть в детство, когда все еще ждешь чуда и веришь в волшебство. 
Последние 15 лет я живу в Екатеринбурге, но каждый год в конце декабря 
вместе с семьей сажусь в поезд — как раз занимаем целое купе,— и мы 
едем на все каникулы на мою малую родину, в Барнаул. Такое путешествие 
отлично погружает в зимнюю сказку.

Елку в нашей квартире мы устанавливаем заранее, в начале декабря, 
и убираем ее только после Старого Нового года. Мы украшаем ее всей 
семьей старыми игрушками, которые покупали еще наши бабушки и дедуш-
ки. И елка обязательно живая! Ведь запах ели и мандаринов приносит насто-
ящее ощущение праздника. Сейчас чаще используют искусственные дере-
вья, но я думаю, что эта мода со временем пройдет.

В новогоднюю ночь мы с детьми идем на главную городскую елку и ска-
тываемся с самой высокой горки. Есть примета, что если по дороге на празд-
ник встретить Деда Мороза со Снегурочкой и загадать желание, то оно 
обязательно сбудется, а весь следующий год будет успешным и счастливым!

КАКИЕ У ВАС ЕСТЬ НОВОГОДНИЕ ТРАДИЦИИ?заготовок, повысит общую эффективность цеха, 
а также позволит освоить новые виды колесных цен-
тров высокого качества»,— сообщил вице-президент 
«Евраза», руководитель дивизиона «Урал» Денис 
Новоженов. Компания инвестировала в приобретение 
нового оборудования около 110 млн руб. А в июле 
«Евраз» запустил в Нижнем Тагиле сервисный метал-
лоцентр для комплексной обработки фасонного про-
ката для строительной отрасли.

Компания «Металлинвест» планирует до 2026 года 
построить в Нижнем Тагиле завод по производству 
труб большого диаметра. Стоимость строительства 
составит 1,5 млрд руб. По словам министра инвести-
ций и развития области Вадима Третьякова, продук-
ция завода будет использоваться для прокладки 
магистральных трубопроводов, теплосетей, систем 
водоснабжения, канализации, а также для предприя-
тий нефтяной и газовой промышленности. В Алапаев-
ске (Свердловская область) планируется построить 
крупнейший в России завод по производству мелю-
щих стальных шаров «Нейвасталь». Объем инвести-
ций в проект на первом этапе оценивают в 20 млрд руб. 
Предприятие будет построено на проектируемой 
новой площадке ОЭЗ «Титановая долина».

Российский производитель электроприборов TDM 
Electric совместно с китайскими партнерами намерен 
пустить в Ревде новое производство. Инвестиции 
в проект превысят 1,5 млрд руб., а ожидаемый годо-
вой оборот завода в Ревде — 2,5 млрд руб. Вместе 
с тем Могилевский лифтостроительный завод (Бело-
руссия) планирует создать в Академическом районе 
Екатеринбурга производство лифтового оборудова-
ния. Пока предполагаемые мощности предприятия — 
500 единиц оборудования в год. Реализовывать про-
дукцию планируется в УрФО, а в перспективе — 
в Сибирском регионе.

«Вопрос об инвестиционной привлекательности 
в новых условиях следует воспринимать с учетом раз-
рыва экономических связей с западными странами 
и их компаниями, а также с учетом развития связей 
с государствами Таможенного союза и странами ЕАЭС 
и БРИКС. Нынешний формат отношений пока далек от 
инвестиционных. Предприятия заинтересованы в про-
ектах только тогда, когда приход иностранных инве-
стиций сопряжен с возможностью получения передо-
вых инновационных технологий»,— полагает Валерий 
Дубровский. По его словам, в числе потенциальных 
инвесторов-интересантов Свердловской области — 
Индия, Турция, государства Персидского Залива 
и Ближнего Востока.

ВЗГЛЯД В БУДУЩЕЕ  Развитие экономики 
ожидается и в 2024 году. Аналитики связывают такие 
прогнозы с продолжением переориентации экспор-
тно-импортных операций на Восток и Юг, наращивани-
ем темпов импортозамещения, ориентацией бизнеса 
на диверсификацию, а также активной поддержкой 
инноваций и стартапов. 

«Однако чтобы избежать стагнации экономики и не 
зависеть от экспорта сырьевых товаров и внешнеэко-
номических изменений, региону нужно активнее при-
влекать меры федеральной поддержки, включая 
средства на модернизацию промышленности. Сейчас 
это происходит не в полной мере, используются дале-
ко не все доступные механизмы и программы, что 
снижает динамическое развитие области и отражается 
на ее конкурентоспособности,— считает Леонид Гун-
кевич.— Перед властями по-прежнему остро стоит 
проблема зависимости от импортных товаров и техно-
логий, кадровый дефицит, проблемы с логистикой. 
Но такие проекты, как “Сухой порт”, “Кампус” и “Ураль-
ская инженерная школа”, могут решить эти трудности, 
пусть и не в один момент».

По мнению Валерия Дубровского, планы на 2024 
год должны учитывать тот факт, что «эффекты стиму-
лирующего воздействия СВО на промышленное раз-
витие области рано или поздно будут исчерпаны»: 
«Потребуется вернуться к традиционным факторам 
экономического роста и развития. Есть смысл ожи-
дать, что потенциал региона, сформированный 
в сложное время, найдет свое применение для произ-
водства новой востребованной продукции, по качеству 
отвечающей мировым стандартам».   

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ ПРЯМАЯ РЕЧЬ


